
ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ
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В преддверии Дня учителя о своей 
профессии нам поведала педагог 
начальных классов школы № 484 
Евгения Богданова. 
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В нашей постоянной историко-крае-
ведческой  рубрике рассказываем об 
улице, названной в честь Героя Совет-
ского Союза Фёдора Котанова.

Ко Дню пожилого человека Глава 
МО Звёздное Максим Разинков 
рассказывает, как могут разнообра-
зить свой досуг пенсионеры округа.
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Звезды дворового футбола 
сразились в Звездном округе

«Здравствуйте, дядя Вова», – 
говорит юный футболист своему 
тренеру Владимиру Алексееви-
чу, и они, вместо рукопожатия, 

стукаются пятками. Это при-
ветствие депутат МО Звёздное, 
тренер и спортивный инструк-
тор Владимир Белевский ввёл 

в оборот ещё в начале панде-
мии, чтобы избежать обмена 
вирусами.

– Кулаками и локтями ма-

хаться опасно, а ногами – са-
мое то, – рассказывает Влади-
мир Алексеевич. – Заодно я 
проверяю, способны ли ребята 
удержать равновесие.

Сегодня тренер пришёл 
сюда, чтобы посмотреть фи-
нал турнира по дворовому 
футболу на Кубок Губернатора 
Санкт-Петербурга. Стартовало 

мероприятие 21 августа. Каж-
дую субботу в 11 утра люби-
тельские дворовые команды 
собирались на 12 спортивных 
площадках города и соревнова-
лись друг с другом за право по-
бороться за главную награду – 
золотой кубок.
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На футбольном поле возле дома 5 по Дунайскому проспекту 11 сентября 
прошёл финальный этап турнира по дворовому футболу на Кубок Губернатора 
Санкт-Петербурга. Турнир, первые матчи которого состоялись 21 августа, был 
приурочен к Всероссийскому дню дворового спорта.
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По завершении выборов в Зако-
нодательное Собрание и Государ-
ственную Думу публикуем итоги 
единого дня голосования.

..
..
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НАШИ ЛЮДИ

Золотой фонд России
За последние годы у пожилых людей появилась масса вариантов, как интересно и с пользой 
провести свой досуг. Причём сделать это можно абсолютно бесплатно. Сегодня мы рассказываем, 
какие возможности разнообразить свободное время есть у пенсионеров из округа Звёздное.

– С Днём пожилого человека, 
дорогие друзья!

Пожилые люди – это золотой 
фонд России! Вы – средоточие 
мудрости и доброты, пример 
для подрастающего поколения. 
Накануне праздника хочу поже-
лать вам душевной бодрости и 
крепкого здоровья! Пусть ваши 
близкие всегда будут рядом и 
дарят вам тепло и заботу. 

Я твёрдо уверен: паспорт-
ный возраст и возраст души не 
обязаны совпадать. Если ты лю-
бопытен к жизни, не боишься 
пробовать новое, открыт новым 
знакомствам, значит, в душе 
ты по-прежнему молод. И сре-
ди пенсионеров нашего округа 

Максим 
РАЗИНКОВ 

Глава муниципального 
образования Звёздное: 

Кружки и секции для пенсионеров в округе Звёздное
 Комплексный центр социального обслуживания населения Московского района

Адрес: ул. Ленсовета, д. 4, телефон: 246-28-85. Занятия проводятся бесплатно!

• Кружок английского языка; 
• Туристический кружок «Bon voyage»;
• Курс занятий «Культура речи»; 
• Художественное слово; 
• «Литературная гостиная»; 
• Занятия по игре на фортепиано;   
• Компьютерный клуб «Оптимист»; 
• Мастер-класс по смартфону и планшету;   
• Консультации по сайту www.gosuslugi.ru; 
• Курс по графическому дизайну;
• «Дизайн интерьеров выставочного пространства»;   
• Рисование на планшете «Компьютерная графика»;    
• Проект «Экологический калейдоскоп»;
• Танцевальные занятия «Живи танцуя»;
• Танцевальный коллектив «Восточная сказка»;

я крайне редко встречаю тех, 
кто постарел душой. Пожилые 
жители нашего округа – это 
наиболее по-граждански ответ-
ственные люди, которые ведут 
активный образ жизни.

Пенсия – это заслуженный 
отдых после десятилетий труда 
на благо нашего города, время 
для общения с внуками и, ко-
нечно, для жизни в своё удо-
вольствие. Для выполнения по-
следнего пункта в нашем округе 
есть все условия: существуют и 
продолжают открываться клубы 
и секции для людей серебряного 
возраста. Каждый найдёт то, что 
ему по душе: творчество, спорт, 
интеллектуальные кружки. 

Сколько я знаю историй о 
том, что человек, вышедший 
на пенсию, вдруг нашёл себя 
в совершенно новой для себя 
деятельности! Сорок лет про-
работал бухгалтером – и вдруг 
оказалось, что у него талант к 
рисованию. Всю жизнь стеснял-
ся танцевать, а выйдя на пен-
сию, решил: сейчас или никог-
да! И танцует, даже выступает 
на публике!

В нашем сегодняшнем вы-
пуске мы публикуем для вас 
путеводитель по кружкам и 
секциям, которые работают для 
пенсионеров в округе Звёздное. 
Выбирайте себе занятие, запи-
сывайтесь и приходите!

Дорогие жители МО Звёздное!
Для семейных пар, отметив-

ших 50 и 60 лет брака, муници-
пальное образование Звёздное 
планирует организовать торже-
ственное мероприятие.

Чествование юбиляров се-
мейной жизни пройдёт в кон-
це 2021 года. Заявки от юбиля-
ров семейной жизни, желающих 
участвовать в празднике, при-
нимаются по адресу: ул. Алтай-
ская, 13, каб. 16.

Телефон для справок: 371-28-72.
Необходимо предоставить 

копии паспорта (страницы с 
ФИО и пропиской) и докумен-
та, подтверждающего семейное 
положение.

Вниманию
супругов-юбиляров

Клуб «60+» приглашает
 Клуб активного долголетия «60+» (КЦСОН Московского района)

Адрес: Московское шоссе, д. 16, корп. 1, телефон: 246-28-49.  

По вопросам выдачи 
билетов обращайтесь 

в МО Звёздное по 
телефону: 371-28-72 

• Инструментальный ансамбль «Оркестрион»; 
• Вокальный ансамбль «Орфей»;
• Студия эстрадного вокала «Каданс»; 
• Курс по сценическому движению «Терпсихора»; 
• Курс по сценической речи «Эвтерпа»; 
• Курс по написанию статей «Точка зрения»;   
• Медиастудия «Ракурс»; 
• Пирография;   
• Кружок «Элегант»; 
• Терренкур (Московский парк Победы);
• Рукоделие «Полезные штучки»;   
• Кружок «Народная роспись»;    
• Кружок «Стильная дама»;
• «Азбука рукоделия»;
• «Золотая соломка»;

• Яркий мир бисера; 
• «Стежок»;
• Кружок «Узор»; 
• Студия изобразительного искусства «Темпера»; 
• Художественная студия «Рисовашка»; 
• Клуб свободных художников;   
• Кружок «Волшебный карандаш»; 
• Кружок «Картинная галерея».

С полным расписанием занятий 
вы можете ознакомиться 

на сайте kcson-mosk.ru 
в разделе «Анонсы»

• «Твой ПК» – занятия по компьютерной грамотности; 
• «Smart» – консультации по планшетам и смартфонам;
• Вокальная студия «Импульс»; 
• Нескучная классика; 
• «Зумбит» – танцевальная гимнастика; 
• Английский с нуля;   
• Клуб «Что? Где? Когда?»; 
• Клуб любителей английского языка;   

• Испанский язык для новичков; 
• Школа «ЗОЖ»;
• АРТ-студия;   
• Мастер-класс по ДПИ;    
• Виртуальные путешествия по России и миру;
• Курс «Великие археологи и их открытия»;
• Курс «Мистический Петербург»;
• Курс «Искусство звучащего слова»;
• «Теория струн» – обучение игры на гитаре;
• Театральная студия «Старики-разбойники»;
• Экологический экспериментальный театр;
• Линейные танцы «Dance line»;
• Имидж агентство «Персона»;
• Основы ландшафтного дизайна «ARNIKA»;
• Основы дизайна интерьера «DecArt»;
• Курс «Основы косметологии, визажа и стиля»;
• Обучающий курс «Основы флористики»;
• Тренинг «Эликсир молодости и здоровья с 
элементами китайской гимнастики ТАЙ-ЧИ»;
• Тренинг «Дыхание жизни»;
• Проект «Мужчина и женщина в серебряном возрасте»;
• Финансовая грамотность;
• Кино без попкорна.

Занятия проводятся бесплатно!
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ВРЕМЯ ВЫБОРА

Итоги выборов. Милонов и Малков
В течение трёх дней – 17, 18 и 19 сентября – петербуржцы выбирали депутатов Государственной 
Думы РФ и Законодательного Собрания Санкт-Петербурга. Рассказываем об итогах, напрямую 
касающихся Звёздного округа. 

Голосование впервые про-
ходило три дня (такое решение 
было принято в связи с эпиде-
миологической обстановкой 
в стране), на избирательные 
участки, расположенные на тер-
ритории нашего округа, за это 
время пришли 19 400 избира-
телей. В процентном соотноше-
нии это составляет 29,5 %, что 
примерно соответствует явке 
на аналогичных выборах 2016 
года. В первый день проголосо-
вали 8,23 %, во второй – 6,44 %, 
в третий – 14,83 % избирателей. 
228 жителей нашего округа вос-
пользовались надомным голосо-
ванием. В этот раз не было огра-
ничений по голосованию вне 
избирательных участков: любой 
человек, независимо от причин, 
мог подать соответствующее за-
явление в участковую комиссию 
о голосовании на дому. 

Результаты выборов 
по думскому округу 
В общей сложности по одно-

мандатному избирательному 
округу № 218 в борьбе за кресло 
депутата Государственной Думы 
участвовало 12 кандидатов. Депу-
татом Государственной Думы РФ 

вновь избран хорошо известный 
не только жителям нашего окру-
га, но и всей стране Виталий Ва-
лентинович Милонов.

 Парламентарий высоко оце-
нивает итоги прошедшей изби-
рательной кампании и уверен, 
что темп работы на благо жите-
лей города снижать нельзя.

«Кампания была интересной, 
местами сложной, весёлой, до-
брой, но самое главное – про-
дуктивной. Не буду скрывать, я 
искренне рад, что петербуржцы 
вновь доверили мне возмож-
ность отстаивать интересы род-
ного города на федеральном 
уровне. Выборы – это одновре-
менно и подведение итогов и за-
дел на будущее: очень много во-
просов нуждаются в решении и 
внимании», – сказал политик.

Он добавил, что будет нала-
живать продуктивный диалог 
как с теми, кто получил депутат-
ский мандат по итогам голосо-
вания, так и с теми, кто не сумел 
добиться победы на выборах.

«Кандидаты, выступавшие 
моими соперниками, безуслов-
но, могут найти в моем лице 
не оппонента, а друга – я готов 

вместе со всеми конструктив-
ными силами делать наш город 
лучше, рассматривать проблемы 
с разных точек зрения для до-
стижения самого оптимального 
результата», – добавил он.

Итоги выборов в ЗакС
Депутатом Законодательного 

Собрания Санкт-Петербурга из-
бран Андрей Витальевич Мал-
ков. Он обошёл шесть других 
кандидатов по избирательному 
округу № 21. 

Андрея Малкова многое свя-
зывает с Московским районом. 
Он здесь вырос, на Авиационной 
улице живут его родители. Учил-
ся в Колледже холодильной про-
мышленности на улице Гастелло. 
Формировал добровольческие 
дружины на территории Москов-
ского района. Часто гуляет с деть-
ми в парке Победы. Три объекта 
на территории парка находятся 
под опекой Ресурсного центра 
НКО, председателем которого яв-
ляется Андрей Витальевич. 

«Благодарю каждого челове-
ка, который участвовал в вы-
борах. Уверен, что в течение 
избирательного срока я смогу 
на деле доказать, что моя побе-
да на выборах – это ваша побе-
да! – заявил в комментарии для 
"Звёздной газеты" Андрей Мал-
ков, подводя итоги выборов. 
– Я прекрасно понимаю, что 
главное – это не день выборов, 
а работа, которая будет про-
водиться весь избирательный 
срок. Мои ближайшие планы на 
депутатском посту – обработать 
наказы избирателей, собранные 
во время предвыборной кампа-
нии, то есть решить конкретные 
проблемы жителей избиратель-
ного округа. Например, ямы на 
дорогах в Купчино, детские пло-
щадки в Гагаринском, проблемы 
транспортной доступности и 
недостатка инфраструктуры на 
Средней Рогатке». 

Анна Алексеева,
фото из архивов депутатов

Андрей 
Витальевич 

Малков
 Родился 14 октября 

1985 года.
 Получил три высших 

образования в СЗИУ РАН-
ХиГС: юридическое (бака-
лавриат), государственное и 
муниципальное управление, 
юридическое (магистратура).

 Председатель Ассоциации общественных объе-
динений «Круглый стол молодёжных и детских обще-
ственных объединений», учредитель Ресурсного центра 
НКО «Круглый стол».

 С марта 2019 года – руководитель аппарата Обще-
ственной палаты Санкт-Петербурга. 

 Имеет правительственные награды за общественную 
деятельность, благодарственные письма ГУВД и наградные 
часы за вклад в охрану общественного порядка. 

 Женат, двое детей.

Виталий
 Валентинович 

Милонов
 Родился 23 января 

1974 года в Ленинграде.
 Окончил Северо-

Западную академию госу-
дарственной службы при 
Президенте Российской 
Федерации по специаль-
ности «Государственное и 

муниципальное управление».
 С 2007 по 2016 годы – депутат Законодательного 

Собрания Санкт-Петербурга.
 В 2016 году избран депутатом Государственной 

Думы Российской Федерации. 
 Член приходского совета православной церкви Свя-

тителя Петра Митрополита Московского.
 Награждён медалью Святого Апостола Петра II сте-

пени и медалью «За укрепление боевого содружества».
 Женат, шестеро детей.

Инфографика: Анастасия Арашкевичуте
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КАРТА ПРОФЕССИЙ

«Не так важны оценки, как интерес к учебе»

ходима эмоциональная разряд-
ка: чтение, встречи с друзьями. 
Нужно обязательно отвлекаться 
от работы, менять деятельность, 
поэтому стараюсь все рабочие 
вопросы решать в стенах школы. 

– То есть можно сказать, 
что первый класс – это слож-
ный этап не только для детей, 
но и для учителя?

– Да. А ещё для родителей. 
У них миллион вопросов, а 
подчас и претензий. Учителю 
нужно уметь корректно объяс-
нить, почему нужно поступить 
так, а не иначе.

Без участия родителей учени-
ку начальных классов не обой-
тись. Особенно ярко это про-
явилось в пандемию, когда мы 
перешли на дистанционное об-
учение. Но и в «мирное» время 
помощь родителей необходи-
ма. Сейчас формируются очень 
большие классы: под 40 человек. 
И учитель физически не спосо-
бен удостовериться, что все всё 
поняли в полном объёме.

– То есть родители должны 
повторять пройденное и делать 
домашние задания с детьми?

– Первые годы безусловно. 
Думаю, тут подойдёт такая фор-
мулировка: чем больше ребёнок 
сам принимает участия в выпол-
нении задания, тем быстрее он 
научится делать его полностью 
самостоятельно. 

– Как вы поддерживаете 
связь с родителями?

– Сейчас из-за пандемии все 
родительские собрания прохо-
дят онлайн. Выкладываю общую 
информацию: организационные 
моменты, итоговые оценки – на 
почту или в группе «ВКонтакте». 
Но если есть действительно се-
рьёзные проблемы с дисципли-
ной, психологическим состояни-
ем, обучением у ребёнка, я пишу 
родителям напрямую. 

Бывает, родители сообщают 
мне о сложностях в семье, из-за 
которых страдает успеваемость 
ребёнка. В таких случаях стара-
юсь ученику помочь, сделать не-
большое послабление. 

– Вы способны повлиять на 
микроклимат в коллективе? 
Сталкивались ли с травлей в 
своём классе?

– Травли не было. Но, напри-
мер, дети плохо реагируют на тех, 
кто несколько зажат, ведёт себя 
тихо и незаметно. Такие дети мо-
гут остаться как будто вне кол-
лектива, потому что им нелегко 
заводить друзей, выстраивать от-
ношения с одноклассниками. 

– Что вы предпринимаете в 
таком случае?

– В первую очередь, стараюсь 
тихих детей вовлечь в учебный 
процесс, придать им больше зна-
чения в каких-то мероприятиях, 
вывести их на более активные 
роли. Провожу мероприятия для 
сплочения коллектива. 

И, конечно, лично беседую и с 
тяжело адаптирующимися деть-
ми, и с их родителями, чтобы по-

нять, как лучше помочь. Бывает, 
родители даже не подозревают, 
что их ребёнку тяжело общаться 
с другими детьми. 

– Как понять, готов ли ребё-
нок к школе?

– Определённых критериев 
нет. Если ребёнок ходит в дет-
ский сад, можно обсудить этот 
вопрос с воспитателями. Или 
сходить к психологу.

На мой взгляд, главное – объ-
яснить ребёнку заранее, как 
нужно вести себя в школе: как 
разговаривать со взрослыми, 
с другими детьми, что такое 
урок, перемена. Проговорить с 
ним правила поведения в обще-
ственном месте.

– Должен ли ребёнок уже 
уметь читать и писать?

– Не обязан. Конечно, хоро-
шо, если умеет считать до 10, 
знаком с алфавитом. 

– Как выбрать школу?
– Сложный вопрос. Есть, ко-

нечно, сайты с отзывами и на 
школы, и на учителей, но там 
порой высказывают совершен-
но противоположные мнения. 

Учителя открыты для обще-
ния, с нами вполне можно вый-
ти на разговор, есть приёмные 
дни и у администрации школы. 

– Учитель начальных клас-
сов – это больше педагог или 
психолог?

– В первом классе было много 
проблемных детей: с девиант-
ным поведением, с нарушениями 
эмоционально-волевой сферы, с 

психологическими отклонениями. 
Приходилось с ними больше ра-
ботать, чем с остальными, именно 
с психологической точки зрения. 

Я стараюсь разговаривать с 
детьми, объяснять, почему тре-
бую от них то или иное. Нахожу 
их сильные и слабые стороны. 

Настроение учителя переда-
ётся ученикам. Если я спокойна, 
то и дети успокаиваются, настра-
иваются на рабочий лад. Тогда и 
учебный процесс идёт легче. По-
этому, конечно, учитель – это не 
только педагог, но ещё и психолог, 
и старший товарищ. 

– А что важнее для вас как 
учителя: успехи в учёбе или пси-
хологический комфорт?

– Если говорить именно об 
учебном процессе, то мне не так 
важны оценки, как интерес к учё-
бе. И я стараюсь его поддержи-
вать в детях. Узнавать новое – это 
очень увлекательно, в этом смыс-
ле школа – идеальное место. 

– Ваши пожелания перво-
классникам и их родителям?

– Опыт показывает, что успе-
шен тот ученик, который уме-
ет управлять собой, соблюдает 
школьные правила. Первоклаш-
кам желаю вырабатывать само-
контроль, не бояться и не ждать 
каких-то проблем. Не стоит боль-
шое значение придавать оценкам. 
Родителям желаю радоваться лю-
бым достижениям детей, даже 
самым незначительным, и оказы-
вать поддержку детям.

Беседовала Анна Алексеева

– Где получают профессию 
учителя начальных классов?

– Я получила профессию в пе-
дагогическом колледже. Все три 
года обучения у нас было очень 
много практики, которая нача-
лась уже после трёх месяцев из-
учения теории. 

– Какие черты характера 
необходимы человеку вашей 
профессии?

– Главное – срессоустойчи-
вость и любовь к детям. Без этого 
велик шанс, что человек быстро 
уйдёт из профессии. Ответствен-
ность и трудолюбие тоже важны. 

– Сколько длится ваш рабо-
чий день?

– В школе рабочий день не-
нормированный. Я провожу 
уроки, группу продлённого дня, 
внеурочную деятельность.

– Многие учителя жалуются 
на количество бумажной рабо-
ты. Её действительно много?

– В начале учебного года осо-
бенно! В сентябре трачу по два-
четыре часа в день на бумажную 
работу: отчёты, планы, конспек-
ты, сбор заявлений с родителей. 
И это я не считаю проверку те-
традей. Да и в течение учебного 
года бумажной работы больше, 
чем хотелось бы.

– А что насчёт зарплаты?
– Скажу так. За четыре года 

мой оклад повысился примерно 
на треть за счёт надбавок за кате-
горию, классное руководство. Но 
в первый год работы я не могла 
себе позволить снимать отдель-
ную квартиру. 

– Вы сталкивались с эмоцио-
нальным выгоранием?

– Когда вела первый класс, 
было морально очень тяжело. 
Причиной тому и проблемные 
дети, и очень большой класс (39 
человек). Поздно приходила до-
мой, ничего не хотелось, только 
спать. Постепенно вышла из это-
го состояния: выровнялся класс, 
наладилась дисциплина, появи-
лись успехи у детей. 

С тех пор я ввела для себя 
определённые правила. Необ-

В преддверии Дня учителя мы поговорили с учительницей начальных классов Евгенией Александровной 
Богдановой, преподающей в школе № 484, об её профессии, о микроклимате в классе, а ещё о том, как детям 
и родителям подготовиться к школе.

5 октября – День учителя
Максим Разинков, глава МО Звёздное: 

– Дорогие учителя! Поздравляю вас с профессиональным 
праздником! 

Учитель – это одна из самых почётных и важных профессий. 
Вы не только закладываете фундамент образованности, но и уча-
ствуете в воспитании детей. Каждый день вы делитесь своими зна-
ниями и жизненным опытом с молодым поколением, развивая спо-
собность творчески мыслить и принимать осознанные решения. 

Спасибо вам за профессионализм и человечность, за тер-
пение и открытость, за то, что отдаете время, силы и тепло души 
своим ученикам! 

Желаю вам здоровья, успехов и удачи во всех начинаниях!

..
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ЕСТЬ МНЕНИЕ

Листву убрать нельзя оставить
Один из видов работ по благоустройству муниципального образования Звёздное – это уход за зелёными 
насаждениями общего пользования, находящимися на территории нашего округа. Мы уже писали в про-
шлых выпусках о весенних и летних посадках деревьев, кустов и цветов, а также о восстановлении газонов, 
компенсационном озеленении. С наступлением осени приходит время уборки опавших листьев. И если к 
посадкам у жителей обычно нет вопросов, то вокруг листопада ежегодно возникают споры. Попробуем же 
разобраться, как следует поступать с пожелтевшей листвой.

Кажется очевидным, что ли-
стья деревьев – это не мусор, а 
естественное органическое удо-
брение для этих же самых дере-
вьев. Неужели эта интуитивно 
понятная истина не доступна 
чиновникам? 

Мы обратились за коммента-
рием к заместителю главы муни-
ципального образования Звёзд-
ное Владимиру Артамонову.

«Пожалуй, первый важный 
аргумент в пользу уборки ли-
стьев – это то, что под опавшей 
листвой не заметен иной мусор, 
который создаёт благоприят-
ную среду для крыс и распро-
страняемых ими опасных ин-
фекций. Второе – для городских 
газонных трав зимнее одеяло 
из преющих листьев является 
негативным фактором. Третье 
соображение, которое побуж-
дает власти вводить постанов-
ления об уборке листьев, – то, 
что пользы для почвы от “го-
родских” листьев меньше, чем 
вреда. Нефтепродукты и тяжё-
лые металлы, которые деревья 

получают из воды и воздуха, в 
течение лета скапливаются в 
листьях и при их гниении по-
падают в почву. И последнее: не-
убранные листья могут забить 
стоки ливневой канализации». 

Однако Владимир Геннадье-
вич подчёркивает, что правила 
уборки не едины для абсолют-
ного большинства зелёных на-
саждений: существует пять 
классов, которые различаются в 
том числе по правилам ухода за 
ними.

«Первый класс – это так на-
зываемые “парадные места го-
рода”, то есть газоны и лужай-
ки, уход за которыми носит не 
только санитарный, но и эсте-
тический характер. На другом 
полюсе – лесопарки, в которых 
уборка листьев не производится 
вовсе. А к трём классам насаж-
дений между этими полюсами 
применим индивидуальный 
подход. Например, “парадную” 
часть парка очищают от листвы, 
а природную, находящуюся в 
глубине, нет».

Как раз эти три промежу-
точных класса и находятся на 
ежегодной повестке в спорах: 
убирать или не убирать листву. 
Орнитологи подчеркивают, что 
без палой листвы уменьшается 
количество насекомых, которы-
ми кормятся воробьи и другие 
насекомоядные птицы. Биологи 
напоминают, что листья – это 
материал для будущей почвы. 
Чистота газонов равна их без-
жизненности, а это далеко не 
всегда хорошо, особенно в со-
временном мире, где всё более 

важным становится сохранение 
окружающей среды. 

Бесчисленные «за» и «про-
тив» не стихают год от года. Но 
пока изменений в постановле-
ниях, касающихся содержания 
зелёных насаждений в Санкт-
Петербурге, не происходит. 

Если вопрос уборки листьев 
может вызывать разногласия, 
то их утилизация может произ-
водиться единственно верным 
путём:

«Чего точно нельзя делать, 
так это сжигать опавшие ли-
стья, – объясняет Владимир Ар-
тамонов. – Как я уже говорил, в 

них скапливаются не самые по-
лезные для здоровья деревьев, а 
также людей, вещества. К тому 
же разведение огня опасно с 
пожарной точки зрения. Если 
вы видите, что кто-то пытает-
ся поджечь листья, останови-
те его или вызовите полицию. 
Собранные листья необходимо 
вывозить на свалки, чем и за-
нимаются коммунальные служ-
бы. Если собранную листву не 
убирают дольше недели, об-
ратитесь в муниципальное об-
разование Звёздное, чтобы мы 
указали на этот просчёт под-
рядчикам».

Владимир Геннадьевич под-
черкнул, что чувствует призна-
тельность к жителям округа, 
которые год от года поднимают 
этот вопрос:

«Конечно, приятно слушать 
похвалу своей работе, но кри-
тика не менее ценна. В первую 
очередь я слышу в ней небезраз-
личие людей к окружающему их 
миру, к газону под окном и аллее 
на проспекте. А это ли не самое 
главное для процветания наше-
го округа – активная граждан-
ская позиция его жителей?»

Фёдор Пущин
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Скажи 
наркотикам НЕТ!

Если вам стали известны 
адреса мест распространения 
наркотиков, необходимо сооб-
щить о них в Главное управление 
МВД России по Санкт-Петербургу 
и Ленинградской области (Суво-
ровский пр., 50/52). 

При наличии информации 
о совершённых и готовящихся 
преступлениях в сфере неза-
конного оборота наркотиков, а 
также о бездействии полиции 
возможно направление со-
общений на официальный сайт 
ведомства 78.mvd.ru в разделе 
«Сообщи о наркоточке» или 
по телефону: (812) 573-21-81; на 
официальный сайт прокуратуры 
Санкт-Петербурга procspb.ru и 
на электронный почтовый ящик 
antinarkospb@yandex.ru.

По информации Комитета 
по вопросам правопорядка и 

безопасности Санкт-Петербурга

Некоммерческой организаци-
ей «Фонд содействия кредитова-
нию малого и среднего бизнеса, 
микрокредитная компания», в 
рамках реализации программы 
микрофинансирования с залого-
вым обеспечением, осуществля-
ется поддержка физических лиц, 
применяющих специальный нало-
говый режим «Налог на професси-
ональный доход», и начинающих 
предпринимателей.

Процедура получения займа:
1. Самозанятый или предприни-

матель собирает пакет докумен-
тов, необходимых для получения 
займа, и записывается на приём к 
специалисту Фонда.

2. Специалист Фонда беседует 
с предпринимателем по заявке и 
проверяет комплектность пакета 
документов. Срок рассмотрения 
заявки специалистом Фонда со-

ставляет 1–4 рабочих дня с момен-
та предоставления полного ком-
плекта документов.

3. Комитет по микрофинансирова-
нию Фонда принимает решение о 
предоставлении займа.

В случае положительного реше-
ния оформляется договор займа, 
и предприниматель получает сред-
ства на свой расчётный счёт.

Подробнее об условиях про-
граммы займов вы можете узнать, 
перейдя по ссылке или QR-коду.

По информации Комитета по про-
мышленной политике, инновациям 

и торговле Санкт-Петербурга

В Петербурге действует программа 
льготного кредитования для самозанятых 
и начинающих предпринимателей
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ПРОКУРАТУРА ИНФОРМИРУЕТ

Прокуратура Московского района про-
вела проверку соблюдения законодатель-
ства о противодействии коррупции в Санкт-
Петербургском государственном университете 
ветеринарной медицины.

Установлено, что отдельные должностные лица, 
в том числе ранее занимавшие должности рек-
тора и проректора университета, представили 

неполные и недостоверные сведения о своих до-
ходах, расходах, об имуществе и обязательствах 
имущественного характера за 2019–2020 гг.

Так, укрыты сведения о находящихся в соб-
ственности и в пользовании объектах недвижи-
мого имущества, а также не указаны счета, от-
крытые в кредитных организациях.

Прокурор района направил в адрес руковод-

ства образовательного учреждения представле-
ние об устранении нарушений антикоррупци-
онного законодательства.

Фактическое устранение нарушений, а также 
привлечение виновных лиц к установленной за-
коном ответственности поставлено на контроль.

Прокуратура Московского района

Прокуратура потребовала принять меры в отношении должностных лиц, 
допустивших нарушения законодательства о противодействии коррупции

ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ

Внесены изменения в законодательство в сфере восстановления 
прав граждан – участников долевого строительства
 В Федеральный закон от 30.12.2004 г. 

№ 214-ФЗ «Об участии в долевом строитель-
стве многоквартирных домов и иных объек-
тов недвижимости и о внесении изменений в 
некоторые законодательные акты Российской 
Федерации» 23.07.2021 внесены поправки, 
возлагающие на публично-правовую компа-
нию «Фонд защиты прав граждан – участни-
ков долевого строительства» право привлече-
ния денежных средств участников долевого 

строительства для завершения работ на объ-
екте, а также право осуществления функции 
технического заказчика, включая проведе-
ние строительного контроля.

С учётом внесенных изменений наложе-
ние ареста, запрета совершать определён-
ные действия с недвижимым имуществом 
в отношении земельного участка, занятого 
многоквартирным домом, в котором рас-
положен объект долевого строительства, 

не является препятствием в осуществлении 
регистрационных действий в отношении 
многоквартирного дома участниками до-
левого строительства. При этом запись о 
наложении ареста, запрете совершать опре-
делённые действия или залоге погашается 
одновременно с государственной регистра-
цией права собственности на последний 
объект долевого строительства в данном 
многоквартирном доме.

Перепись 
населения – 2021

Мне неудобно проходить 
перепись в интернете, и ждать 
переписчика я тоже не могу. 
Есть другие варианты?

Конечно, вы можете прийти 
в удобное время на стационар-
ный переписной участок. На-
пример, рядом с домом или 
работой. Список таких участков 
с адресами и расписанием ра-
боты опубликуют территориаль-
ные органы статистики на своем 
сайте, в местной прессе и объ-
явлениях.

Адреса участков вы сможете 
узнать и в местной администра-
ции. Вся информация появится 
накануне переписи.

Продолжается набор пере-
писного персонала: контролё-
ров и переписчиков на октябрь-
ноябрь 2021 года.

Желающим принять участие 
в ВПН-2021 просьба обращаться 
по телефонам в отдел государ-
ственной статистики: (812) 234-
09-31; (812) 235-47-39.

Информация администрации 
Московского района

НАША ИСТОРИЯ

Была безымянная, стала героическая
В феврале 2019 года Постановлением правительства Санкт-Петербурга № 94 безымянной улице, 
идущей от Среднерогатской улицы параллельно Московскому шоссе, было присвоено имя Фёдора 
Котанова – Героя Советского Союза, участника Великой Отечественной войны, после её окончания 
долгие годы работавшего в ЦНИИ имени Крылова (ныне Крыловский научный центр). 
Рассказываем о топонимических нюансах и судьбе Героя.

Строятся новые дома, вместе с 
ними на карте появляются и но-
вые улицы. Выбор названий для 
них – серьёзный и небыстрый во-
прос. Так, новой улице, о которой 
идёт речь, впервые предложили 
дать имя Фёдора Котанова ещё 
в 2017 году. Это название было 
утверждено общественным со-
ветом Московского района в 2018 
году и передано как предложение 
Санкт-Петербургской межведом-
ственной комиссии по наимено-
ваниям. Там его тоже одобрили 
большинством голосов. А поста-
новление, утвердившее наимено-
вание, было подписано Алексан-
дром Бегловым только в начале 
2019 года. 

Историю жизни Фёдора Ко-
танова тоже нельзя назвать три-
виальной. Начать с того, что имя 
его при рождении не Фёдор, а 
Фотис. Он родился в Грузии в 
греческой семье Котановых (так 
на русский язык адаптировали 

греческую фамилию Котаниди). 
У Фёдора было пять братьев и 
четверо сестёр.

Фёдор Евгеньевич вспоми-
нал: «Семья наша была бедной. 
Работать начал рано. С десяти 
лет я был пастушком, помогал 
пасти скот».

Фёдор закончил с отличием 
четыре класса и мечтал о даль-
нейшей учебе. Взяв у матери 40 

копеек, а у тётки – мацони и бу-
ханку хлеба, он покинул родной 
дом. Приложив немало труда и 
упорства, в 1933 году закончил 
Бакинскую пехотную школу.

Со своей супругой Алексан-
дрой Фёдор познакомился благо-
даря её брату – своему другу из 
училища Ивану Чертылу. С Алек-
сандрой Фёдор начал общаться 
по переписке, а, познакомившись 
лично, полюбил её. Они прожи-
ли вместе 28 лет, вырастили сына 
Валерия и дочь Флору. 

Были в судьбе Фёдора Евге-
ньевича и крайне тяжёлые мо-
менты. В 1938 году он был ре-
прессирован органами НКВД. 
Через девять месяцев его реа-
билитировали и восстановили 
в правах. Тем, кто хоть немного 
знаком с историей СССР, не нуж-
но объяснять, насколько были 
редки подобные случаи. 

Вот, что говорил об этом сам 
Фёдор Евгеньевич: «Не буду пере-

числять все фанаберные обвине-
ния в мой адрес. У меня хватило 
силы воли, несмотря на все меры 
принуждения к признательным 
показаниям, категорически отри-
цать свою вину». 

Великую Отечественную вой-
ну Котанов встретил в Севасто-
поле, героически и мужествен-
но четыре года защищал свою 
Родину, за что был награждён 
двумя орденами Ленина, тремя 
орденами Красной Звезды, ор-
денами Суворова и Кутузова 2-й 
степени, Александра Невского, 
Отечественной Войны 1-й ст., 
болгарским орденом «9 сентя-
бря» и многими медалями. Фёдо-
ру Евгеньевичу была присвоена 
высшая степень отличия – Герой 
Советского Союза.

Расскажем лишь об одной из 
операций, в которых участвовал 
Герой. Под командованием Фё-
дора Котанова и Константина 
Ольшанского в ночь с 29 на 30 
августа 1943 года отряд из 157 
морских пехотинцев незаметно 
для фашистских войск десанти-
ровался возле Таганрога. Отряд 
Котанова уничтожил огневые 
точки береговых укреплений и 
атаковал немецкий гарнизон. 
В ту ночь было уничтожено до 
200 солдат и офицеров против-
ника, сожжено 187 грузовых 
машин, 52 конные повозки, пять 
складов, три танка, взорваны 
шесть орудий и радиостанция. 
На следующий день десант за-
хватил порт Таганрога и распо-

ложенные в нём корабли. И всё 
это – 157 морпехов!

После войны Фёдор Котанов 
окончил Военную академию 
имени Фрунзе, в 1948–1951 гг. 
командовал полком, преподавал 
в Военно-морской академии. С 
1964 г. – полковник запаса ВС 
СССР. Переехал в Ленинград, 20 
лет работал старшим инженером 
в центральном научно-иссле-
довательском институте имени 
академика А.Н. Крылова. Именно 
этот факт биографии связывает 
Фёдора Котанова со Звёздным 
округом. Он и послужил обосно-
ванием того, чтобы назвать улицу 
в новом микрорайоне его именем. 

Жанна Кузнецова
На улице Фёдора Котанова. Фото: Анна Швецова

Герой Советского Союза
Фёдор Евгеньевич Котанов
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Картофельные очистки и коробка 
с домашними червями

Огромное внимание в современном мире уделяется раздельному сбору мусора и его непосредственной 
переработке. Многие уже знают, как поступать с пластиком и другими материалами, а про органический 
мусор образовательной информации недостаточно. Почему обычная органика опаснее пластика и как её 
грамотно утилизировать – читайте в нашем материале.

Что такое органика 
и с чем её «едят»?

К органическим отходам 
классически принято относить 
очистки от овощей и фруктов, 
погибшие растения и отходы 
пищевой промышленности. Не-
многие знают, но органикой так-
же считаются туши птиц и скота 
в случае их гибели, продукция 
текстильной отрасли, предпри-
ятий, занимающихся перера-
боткой зерна, целлюлозно-бу-
мажной и лесозаготовительной 
промышленности. Также при-
нято считать органическими 
отходами осадки, которые полу-
чены путём реагентной очистки 
сточных и канализационных 
каналов.

Чем опасны 
органические отходы? 

На сегодняшний день в Рос-
сии органические отходы не 
выделяются как самостоятель-
ная группа в классификации: 
официально их учёт не ведёт-
ся и правила обращения не 
контролируются законом. При 
этом органика имеет прин-
ципиальное отличие от всех 
прочих групп: она может быть 
полностью переработана во 
вторсырьё (удобрение почвы). 
Органические отходы являют-
ся не мусором, а ресурсом и не 
должны быть захоронены на 
полигонах.

Как переработать 
органику? 

Органические отходы перера-
батываются примерно по той же 
схеме, что и другие виды мусора: 
происходят сбор, сортировка и 
собственно переработка. Целью 
переработки является получе-
ние вторичного сырья, которое 
далее можно использовать в ка-
честве удобрения. 

Каждый человек может само-
стоятельно утилизировать ор-
ганику дома (будь то городская 
квартира или дача). 

Утилизация органики 
за городом 

Существует несколько спо-
собов утилизировать органику. 
Первый – традиционное компо-
стирование в компостной яме/
куче/ящике: переработка проис-
ходит за счёт «диких» компост-
ных червей, других насекомых и 
уже присутствующих в почве и 
отходах микроорганизмов. Об-
разование компоста занимает 
от полугода до двух лет в зави-
симости от исходного сырья и 
климатических условий. Второй 
не менее действенный способ – 
уличный вермикомпостер – пе-
реработка в биогумус особыми 
породами компостных червей. 
За счёт большей эффективности 
червей, при тех же условиях пе-
реработка происходит быстрее, 
чем в первом случае.

Есть и более простые способы 
переработки, например скарм-
ливание домашним животным 
или же закапывание органики 
непосредственно в грядки. 

Утилизация органики 
в городской квартире

Не отправлять пищевые от-
ходы на свалку, а также вернуть 
питательные вещества обратно 
в почву можно с помощью до-
машнего компостирования.

Один из наиболее сложных 
способов – компостирование с 
помощью микробных биопрепа-
ратов в герметичном контейнере 
любого размера («Бокаши», ЭМ-
препараты). Можно компости-
ровать любые пищевые отходы, 
в том числе животного проис-
хождения. Запахи отсутствуют во 
время компостирования, так как 
оно происходит в герметичном 

контейнере. Однако требуется по-
купать и вносить ЭМ-препараты 
в новые порции компоста.

Компостирование можно 
производить с помощью червей 
специальных высокопроизво-
дительных пород (вермиком-
постирование). Вермикомпо-
стер – это контейнер, в котором 
живут компостные черви и куда 
помещается органика. В резуль-
тате жизнедеятельности червей 
из пищевых отходов получает-
ся биогумус, который можно 
использовать в качестве удо-
брения для растений. Ящик с 
домашними червями можно 
установить под раковиной. Та-
кой компост очень хорошего ка-
чества и обычно с нейтральным 
запахом. Однако есть и минусы: 
появляются мушки-дрозофилы; 
лук, капуста и продукты живот-
ного происхождения в процессе 
компостирования неприятно 

пахнут; нужно отслеживать кис-
лотность и влажность для благо-
получия червей.

Более простыми способа-
ми являются сушка отходов на 
батарее/в духовке/на солнце и 
накопление высушенных от-
ходов или замораживание от-
ходов в морозилке (зимой – на 
балконе). 

Существует проект «Ком-
постный друг» (vk.com/
topic-31712887_43192095). Он 
заключается в обмене органи-
кой – от тех, у кого компостера 
пока нет, тем, у кого он уже есть. 
Вы можете присоединиться к 
проекту, найти единомышлен-
ников и помочь экологии.

Заботьтесь об окружающей сре-
де, тогда и она позаботится о вас.

Ксения Казакова
по материалам экологического 

движения «Раздельный сбор»  

Как правильно утилизировать органические отходы 

Софья Климова, специалист 
ассоциации «Раздельный Сбор»:

– На свалке с нашими пищевыми отходами 
происходит не то же самое, что в компостной 
куче на даче. Мусор на свалке (полигоне) плот-

но трамбуют бульдозерами, пересыпают 
слоями грунта, поэтому кислород, необходи-

мый для жизни аэробным бактериям и другим 
организмам, способствующим переработке в 

удобрение, в толщу свалки не попадает. 
В результате большую часть свалочного 

газа составляет опасный газ метан, грозя-
щий человеческой жизни кислородным голо-

данием и удушьем, выделяемый анаэробными 
живущими без кислорода бактериями, а так-
же сероводород, меркаптаны и прочие мало-
приятные и вредные для человека вещества.

Сергей Полежаев, депутат 
Муниципального Совета МО Звёздное:
– Этим летом я частенько наблюдал у своих друзей на кухне 

отдельное ведёрко, куда они выкидывают очистки овощей и другие 
органические отходы. Всё потому, что среди моих друзей много дач-
ников. А для дачника компост – это супер-ценный продукт для ого-
рода. Содержимое этих ведёрок потом отправляется на дачу, ссыпа-
ется в специально отведённое место. Некоторые особо дотошные 
выискивают на участке десятка два дождевых червей и переселяют 
поближе к компостной куче. Туда же летят мелкие или подгнившие 
яблоки, выдернутые сорняки и даже скошенная трава.

Мне очень близок этот хозяйственный подход. Вспомнилось начало 80-х, когда в каждом доме на 
этажах стояли бачки для отдельного сбора органических отходов. 

Приятно думать, что всё в этом мире циклично: огрызок становится землёй, из которой позже 
вырастет яблоня. Исписанные тетради попадают в переработку и превращаются в новые книги. 
Алюминиевые банки, возможно, становятся деталями космического корабля. А наша планета 
остаётся зелёной и живой.
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93 года
Васильев Михаил Петрович

92 года
Васильев Виктор Михайлович

90 лет
Баталина Мюда Александровна 

Дорофеева Вера Петровна
Козлова Галина Павловна

Насонова Надежда Николаевна
Сазонова Таисия Егоровна

85 лет
Блинкова Мария Михайловна 

Мельхер Ирина Олеговна
Морозов Виктор Петрович

Старинский Владислав Николаевич

80 лет
Асадчий Виктор Андреевич
Батяева Людмила Ивановна
Лосев Леонид Терентьевич

Павлова Тамара Александровна
Перелыгина Валентина Ивановна

Ющина Лариса Алексеевна

75 лет
Васильева Раиса Николаевна

Кузьмина Ирина Павловна
Сарайкина Галина Фёдоровна
Твердина Татьяна Ивановна

70 лет
Саватеева Галина Сергеевна

65 лет
Егорова Алла Александровна

60 лет
Курепин Андрей Петрович

Никишина Светлана Петровна

Депутаты Муниципального 
Совета МО Звёздное  

от всей души поздравляют 
жителей округа, отметивших 
день рождения в сентябре!

Поздравляем 
с юбилеем!

СОБЫТИЕ

Зал гимнастический открыт
11 сентября в Санкт-Петербурге открылось три физкультурно-оздоровительных комплекса, построенных 
по программе «Газпром – детям»: в Колпинском, Петродворцовом и Московском районах. Губернатор 
Александр Беглов поблагодарил «Газпром» за внимание к развитию массового спорта в городе.

Строительство зала в Пулков-
ском парке по адресу: Москов-
ское шоссе, 3, корпус 2, длилось 
полтора года и было завершено 
к сентябрю 2021-го. Именно 
такой срок обозначил в своем 
поручении губернатор Санкт-
Петербурга Александр Беглов 
при посещении физкультурно-
оздоровительного комплекса 
на Московском шоссе в январе 
2020 года. Этот комплекс также 
построен компанией «Газпром», 
здесь имеются бассейн, зал для 
фехтования и тренажёрный зал.

В составе же нового ком-
плекса – зал спортивной гим-

настики и хореографический 
зал. Предусмотрены раздевал-
ки для спортсменов и трене-
ров с душевыми, медицинский 
кабинет. Общая площадь зда-
ния – 1600 кв. м.

Временно исполняющая обя-
занности главы администрации 
Московского района Алексан-
дра Захарова на торжественном 
открытии комплекса поздрави-
ла гимнасток: «Теперь вы смо-
жете заниматься в современном 
и прекрасно оборудованном 
зале. Я желаю вам высоких ре-
зультатов, побед на соревнова-
ниях и не сомневаюсь, что мы 

будем гордиться вами».
В новом комплексе будут 

тренироваться спортивные гим-
насты школы олимпийского ре-
зерва № 2 Московского района. 
Ранее СШОР № 2 была вынуж-
дена арендовать спортивные 
сооружения для тренировок 
и соревнований. Открытие же 
новой базы позволит предпо-
ложительно на 30 % увеличить 
количество занимающихся гим-
настикой в СШОР № 2 и прово-
дить соревнования различного 
уровня. 

Жанна Кузнецова

НАШ СПОРТ

Звезды дворового футбола 
сразились в Звездном округе

Согласно правилам, все спортс-
мены-любители были обязаны 
показать сертификат о вакцина-
ции или справку об отрицатель-
ном тесте на коронавирус.

Всего в турнире участвовало 
18 команд, шесть дошли до фи-
нала: сборные Адмиралтейско-
го, Калининского, Кировского, 
Курортного, Петроградского и 
Петродворцового районов. Кро-
ме того, показательный матч в 
конце сыграли женские сборные 
Football Mom! и GirlPower. 

Самые юные участники были 
в команде Калининского района. 
Один из её членов Евгений Сага-
лов рассказывает:

– Один паренёк решил нас 
всех собрать в команду, так мы и 
залетели на этот турнир. Обычно 
я выполняю функцию латераля, 
как Роберто Карлос. Мне нравит-
ся, как он играет: бежит по флан-
гу и забивает. Я начал играть в 
футбол в 14 лет во дворе, но так 

и не стал профессиональным 
спортсменом.

Главный приз, золотой кубок, 
достался команде Петродвор-
цового района. Второе место за-
няли представители Кировского 
района. Бронза ушла Курортному 
району. Из женских команд вы-
играла GirlPower.

– Мы провели свой районный 
турнир, в финал вышли сильней-
шие команды. Потом мы выяви-
ли победителей, они приехали 
сюда, – рассказал о победившей 
сборной Сергей Конник, началь-
ник отдела проведения спор-
тивно массовых-мероприятий и 
соревнований Центра спорта Пе-
тродворцового района. – Сначала 
не ожидал такого исхода. Но, ког-
да посмотрел, как играют другие 
команды, понял, что как мини-
мум в тройке мы должны быть.

Всем участникам вручили 
памятные медали. Поздравил 
победителей и вручил призы 

председатель комитета по фи-
зической культуре и спорту 
Санкт-Петербурга Антон Шан-
тырь.

– Сердечно поздравляю вас 
всех и благодарю за участие 
в этом непростом мероприя-
тии. Я сам понимаю, насколько 
сложно, даже если спортивная 
площадка под окнами, найти 
кроссовки, форму и пойти за-
ниматься, – отметил заслужен-
ный мастер спорта. – Своим 
примером необходимо показы-
вать будущему поколению, что 
нужно тренироваться, несмотря 
на лень, чтобы мы и наши дети 
были здоровыми и счастливыми.

Финальные матчи прошли на 
мини-футбольной площадке в 
Звёздном округе по адресу: Ду-
найский проспект, 5. Владимир 
Белевский вспоминает, как её 
построили в 2008 году. Долгое 
время на это место было страш-

но смотреть: повсюду стояла ар-
матура, гарь, две шестиметровые 
плиты от парников, торчали тру-
бы. Детям нужно было что-то ка-
чественное на этом месте. Много 
лет они играли в таких условиях, 
пока администрация округа не 
обратила внимание и не построи-
ла площадку. Сейчас она призна-
на одной из лучших муниципаль-
ных мини-футбольных площадок 
в городе. Поэтому именно здесь 
организаторы турнира и СЦФиЗ 
Московского района приняли ре-
шение провести финал и награж-
дение победителей.

– Как ни крути, все олим-
пийские чемпионы начинали со 
двора, – подчеркнул Владимир 
Белевский. – И недооценивать 
дворовый, непрофессиональный 
спорт – большая ошибка.

Александра Нелюбина,
фото автора
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